

Budget défense : pour le MR la cybersécurité sera centrale

13/03/2025

Le gouvernement fédéral à l'intention de porter les dépenses de défense à hauteur de 2 % du PIB dès cette année. Une augmentation qui doit permettre, pour le MR, un renforcement de la cybersécurité.

Le chef de groupe MR à la Chambre Benoit Piedboeuf appelle le gouvernement à investir et promouvoir la cybersécurité dans le cadre de l'augmentation du budget de la Défense : « *il est essentiel pour notre sécurité nationale, mais aussi européenne, que nous portions une partie de l'effort financier sur la poursuite du développement de notre cybersécurité, qui se joue pour grande partie en partenariat avec l'ESA.* »

Le centre de cybersécurité de l'**ESA à Redu** joue en effet un rôle essentiel dans la protection des infrastructures spatiales. C'est depuis ce centre que les activités au sol et en vol de l'ESA seront, dans les mois qui viennent, assurées 24h/24. Sa présence en Belgique représente une **opportunité unique pour renforcer nos capacités en matière de cyberdéfense et de protection des données critiques**. Grâce à cette présence ESA, se développe aussi à Galaxia (Parc d'Idelux) un écosystème de premier plan européen qui travaille sur la cyber du futur, à savoir **la cryptographie quantique, appelé à devenir le « bouclier » numérique européen**. De plus, ces expertises ne sont pas « purement spatiales » mais au contraire transposables dans tous les secteurs économiques et sociaux sensibles (sécurité, santé, finance, aérien, ...).

Avec une contribution actuelle d'environ 293 millions d'euros par an, **la Belgique est le sixième contributeur à l'ESA**. Chaque euro investi dans l'ESA génère un retour sur investissement de 4,35 euros pour notre industrie (Belspo), finançant directement plus de 3.500 emplois dans le secteur spatial et technologique belge. **Cette contribution n'est donc pas une dépense mais un investissement, stratégique de surcroît, extrêmement rentable.**

« *Vu le contexte de tensions géopolitiques exacerbées par la guerre en Ukraine et les menaces cyber qui en découlent, nous devons maintenir, voire augmenter notre investissement dans l'ESA. Je me réjouis de constater que la Ministre Matz entend renforcer une série de programmes entre le spatial et la défense. Nous devons assurément mettre l'accent sur des investissements propres dans des secteurs stratégiques essentiels à notre sécurité au sens large.* »

« *Les attaques hybrides auxquelles nous faisons face actuellement ne sont que le début, malheureusement. Nous devons pouvoir compter sur un arsenal de dissuasion numérique à la hauteur des enjeux et cela passe par un développement majeur de nos capacités de défense en matière de cybersécurité. Les députés fédéraux Denis Ducarme et Mathieu Michel, qui siègent en commission défense, sont déjà attentifs à ce que cette matière soit un élément clé de la souveraineté belge et européenne,* » conclut Benoit Piedboeuf.